

## Nachtrag Fragestunde der Landratssitzung vom 30.03.2023: Zusatzfragen

Betrifft Frage	Zusatzfragen von	Beantwortung durch
1	Hanspeter Weibel (SVP)	FKD

## Zusatzfragen gemäss Landratsprotokoll:

Hanspeter Weibel (SVP) erklärt einleitend, dass das bislang bewährte Offline-System durch ein Online-System ersetzt wurde. Die praktischen Erfahrungen haben ergeben, dass das Online-System häufig auch offline ist, ohne klare Mitteilung, weshalb und welches das Problem ist. Der Antwort des Regierungsrats ist zu entnehmen, dass daran gearbeitet und so klarer wird, was mit den Daten passiert. Die dritte Frage wurde offensichtlich falsch verstanden, weshalb er sie nochmals stellen möchte. Die Daten aus dem «EasyTax» sind bei der Steuerverwaltung hinterlegt und wurden ins «E-Tax» übernommen.

1. Zusatzfrage: In wessen Verantwortung liegt es, wenn vorbestehende Daten aus «EasyTax» unvollständig in «E-Tax BL» übernommen werden?

Es ist an sich erfreulich, dass Steuerauszüge der Bank automatisch eingelesen werden können. Problematisch ist aber, dass einzelne Positionen falsch zugewiesen werden.

2. Zusatzfrage: In wessen Verantwortung liegt es, wenn elektronische Bankauszüge (eSteuerauszug) beim Ausfüllen der elektronischen Steuererklärung verwendet/hochgeladen werden, jedoch nicht alle Daten korrekt übernommen werden?

## Antworten:

- 1. Zusatzfrage: Die Übernahme der Vorjahresdaten stellt lediglich ein Hilfsmittel (und kein Vorausfüllen der Steuerklärung) dar, welches der steuerpflichtigen Person das Ausfüllen der Steuererklärung erleichtern soll. Es bleibt somit immer noch Aufgabe der steuerpflichtigen Person, die gemachten bzw. übernommenen Angaben auf ihre Vollständigkeit und Richtigkeit hin zu überprüfen. Dies war im Übrigen bereits unter «EasyTax» der Fall.
- 2. Zusatzfrage: Hier ist es Aufgabe der Veranlagungsbehörde zu prüfen, ob sämtliche im eSteuerauszug aufgeführten Positionen auch korrekt im Wertschriftenverzeichnis aufgeführt bzw. abgebildet sind. Mit dem Einreichen der Steuererklärung zusammen mit dem eSteuerauszug der Bank ist die steuerpflichtige Person ihrer Deklarationspflicht nachgekommen.